

Crítica sistemática

Los asuntos de que se trató en el Consejo de ministros celebrado ayer, revisados en gran importancia. Reconocido así *La Correspondencia*, al decir anoche:

«Un ministro ha pedido celebración de Consejo para tratar de asuntos de esos que, desdeñosamente, llamamos administrativos. Hubiera pedido la reunión para cualquier minucia política o personal, y al Consejo—extraordinario y a petición de parte congregado—le daríamos importancia, y su reseña tendría prólogo, «entrepáginas» y epílogo.»

Y, sin embargo, los acuerdos adoptados por los ministros no han agradado, por lo visto, a algunos de nuestros colegas.

No es raro que los periódicos censuren determinadas decisiones del Gobierno; pero ha de extrañar a todo el mundo la fiebre opositorista que se ha desarrollado de repente. De todo se saca partido para inculpar a los ministros. Y los ejemplos de tal sistema de crítica, resaltan a la vista.

El gobernador de Barcelona pide que se le envíen fuerzas de Seguridad, porque no dispone de las necesarias para mantener el orden en aquella provincia. Atiende el Gobierno a esa petición, y envía a la capital de Cataluña los guardias que ha podido sustraer de ciertos servicios en la corte. El Sr. Manzano, creyendo contar con los refuerzos deseados, y obrando según su criterio, que no hemos de discutir, dice al ministro de la Gobernación que puede levantarse en Barcelona el estado de guerra y la suspensión de garantías constitucionales. Pues bien, todo esto es política de *opereña*.

Retúense los ministros en Consejo, y después de examinar las indicaciones del Sr. Manzano, estiman que debe celebrarse en Barcelona la Junta de autoridades, para deliberar sobre la conveniencia o no conveniencia de la cesación del estado de guerra, trámite indispensable, con arreglo al art. 32 de la ley de Orden público. Tampoco parece buena esta decisión. Se quiere que el Gobierno, en vista del telegrama del Sr. Manzano, haga lo que no puede hacer por sí.

Este es lo grave, lo importante. Las cuestiones en que se ocuparon anoche los ministros no tienen trascendencia, a juicio de algún colega. Todo ello fué pirotección pura, fantasmas ministeriales. Y, sin embargo, ¿quién duda que los acuerdos que se tomaron en el Consejo y que sucesivamente se exponen en la Nota oficiosa tienen mayor importancia para el país que el envío de los guardias a Barcelona?

Lo que afecta al crédito agrícola; la transformación del impuesto de Consumos; el establecimiento de zonas militares en los sitios de menor población, son cuestiones que merecen fijar la atención pública con preferencia a otras de menor cuantía.

Y en cuanto al problema agrario, en que se ocuparon los ministros, por iniciativa del Sr. Moret, y sobre el cual informó éste a sus compañeros, dando muestras de su indiscutible competencia en estos asuntos, no hemos de encarecer su especial interés, porque ya se lo han dado las informaciones hechas recientemente por los periódicos de mayor circulación, y sobre todo la practicada por el ministerio de la Gobernación con el concurso de la Junta de Reformas sociales.

En este importantísimo punto hemos de ocuparnos con el detenimiento que merece. Por ahora, sólo diremos que, a juicio del Gobierno, pueden adoptarse medidas preventivas de diverso género, dentro de la esfera que corresponde al Estado, para solucionar, o al menos impedir, la agravación de un problema, considerado, con razón, como uno de los más graves en que han de intervenir los poderes públicos.

El Consejo de ayer ha sido, por tanto, uno de los más interesantes entre los celebrados desde hace algún tiempo, y sus acuerdos merecerán seguramente el aplauso de todas las personas imparciales.

EXTRANJERO

Asesinato en la escena

Viena 27.—La célebre cantante rusa Teodora Tsumosa ha sido asesinada en la misma escena, en Kalega.

El asesino es el conde Pablo Kremersick, que desde hace tiempo perseguía a la artista,

tratando por todos los medios de conseguir su cariño.

El despedido conde disparó un tiro de revólver sobre Teodora, cuando ésta hacía oír una canción de amor.

La bala atravesó el corazón de la artista. El asesino tiene dieciocho años.

Steijn en Suiza

París 26.—Un telegrama de Ginebra da cuenta de haber llegado a Clarens, acompañado de su familia y de su médico, el expresidente del Estado libre del Río Orange, Mr. Steijn, quien se ha instalado en una villa que adquirió al efecto en dicha población.

El ejército griego

París 26.—Según telegrafían de Atenas, el príncipe heredero de Grecia ha pedido al Emperador Guillermo que autorice a un general y varios oficiales alemanes para ir a Grecia, con objeto de reorganizar el ejército.

El Emperador Guillermo ha contestado que no le parece conveniente acceder a la petición del príncipe heredero, porque los oficiales alemanes recibirían un pernicioso ejemplo del estado actual de las cosas de Grecia, pues en este país se permite que los oficiales del ejército intervengan en la política.

De Marruecos

Tánger 26.—Según escriben desde Fez, se encuentra muy enfermo El Menebhi, favorito del Sultán y ministro de la Guerra.

En algunos centros se cree que a este motivo ha obedecido que marchara precipitadamente a la capital Sidi Mohamed Torres, ministro de Negocios Extranjeros del Sultán en Tánger.

Víctimas de un terremoto

Londres 26.—Telegrafían de Taschkent (China), con referencia a noticias de Kaschgar, que el 22 de Agosto último se produjo un violento terremoto, a consecuencia del cual perecieron más de cien personas y quedaron destruidas muchísimas casas.

En Tangni hubo más de 20 muertos, y en Hastyn unos 400.

Las manifestaciones del terremoto duraron desde el 22 de Agosto al 3 de Septiembre, con distintas y frecuentes sacudidas.

Los judíos rumanos

Londres 27.—La prensa publica un suelto oficioso, diciendo que el gobierno británico no ha recibido todavía contestación de ninguna potencia a su Nota relativa a los judíos rumanos.

Añade, que el ministro en Londres de dicho Estado declara que su gobierno no tiene medios para impedir la emigración de los judíos.—Fabra.

OBREROS Y PATRONOS

EN MADRID

Los panaderos

Ayer celebró junta general la Sociedad de obreros panaderos para aprobación de las cuentas y elección de los cargos de presidente, vicesororero y vocal cuarto de la junta directiva, vacantes por dimisión de los que los ocupaban. Fueron elegidos:

Presidente, el compañero Jesús García; vicesororero, José Fernández Fraga, y vocal, Francisco Vila.

Seguidamente se presentaron varias proposiciones, siendo la más importante la de que la junta directiva reclame de los patronos mantas y jergones de hoja de maíz en donde puedan descansar los obreros durante los intervalos en que cesen las faenas.

Fué aprobada por unanimidad, acordándose que esas peticiones sean hechas antes del 15 de Octubre.

Si los patronos se negaran a una concesión tan justa, se emprendería una enérgica campaña para conseguirla.

Los constructores de carruajes

Ayer tarde, a las siete, se reunieron en el Gobierno civil los maestros y los obreros de este oficio para firmar los contratos de trabajo que han de regir, con arreglo a las bases de que ayer dimos cuenta.

Con este motivo se cruzaron palabras de respetuosa consideración y cariño de los patronos y obreros hacia el Sr. Barroso por los trabajos que esta autoridad ha realizado para la solución de la huelga.

EN PROVINCIAS

Propaganda anarquista

En Jerez de la Frontera se celebró ayer un mitin de propaganda anarquista, al que concurrieron unos 300 individuos, la mayoría trabajadores de los cortijos, y muchos curiosos.

Teresa Claramunt habló de la profunda división que existe entre el obrero de la ciudad y el del campo, en perjuicio de ambos.

La semilla anarquista—dijo—sólo germina entre los campesinos, pues el obrero de la ciudad está inficionado de la corrupción burguesa. Es tal el divorcio entre los de arriba y los de abajo, que los primeros creen que la anarquía es el puñal y la dinamita, siendo, por el contrario, paz, amor y orden.

El lema anarquista es: paz entre todos los hombres y guerra a las instituciones burguesas.

Bonafulla dijo que no viene predicando la violencia, sino la paz y la fraternidad; lamentó el abismo que separa al obrero del campo del de la ciudad. Como no había ninguna mujer en el local, dijo que mientras los hombres no las asocien a sus empresas, no triunfarán. Atacó a los partidos políticos; recomendó la fraternidad entre los obreros; anunció para muy en breve otro acto de campaña de propaganda, y terminó atacando rudamente al régimen capitalista.

Hablaron otros varios obreros en el mismo sentido, entre ellos un muchacho de catorce años, hijo del presidente de la Sociedad Progreso, que está en la cárcel, y se disolvió el mitin sin que ocurriera ningún incidente.

Los panaderos de San Sebastián

De Vitoria han llegado a San Sebastián

80 soldados de Administración militar, con objeto de sustituir a los obreros panaderos declarados en huelga.

Se extiende la huelga, siendo muy pocos los panaderos que asisten a los talleres. Con el gobernador civil y el alcalde han conferenciado comisiones de obreros y patronos, sin que hasta ahora haya podido solucionarse el conflicto.

Los descargadores de Palma

En Palma de Mallorca se han declarado en huelga los obreros descargadores del muelle que están asociados, por pretender que no trabajen los no asociados.

También están en huelga los marineros de la Compañía de vapores Isla Marítima.

Esta ha fijado en las esquinas anuncios llamando a nuevos marineros para reemplazar a los huelguistas. El gobernador interviene para ver de arreglar el conflicto.

LA REINA ENRIQUETA

La soberana de Bélgica que acaba de fallecer, estudió en su juventud la pintura y la música; pero su afición por esta última se acentuó de tal modo, que llegó a ser una consumada artista, interpretando de modo maravilloso los poéticos aires de Hungría, donde se crio en su cuna. Sin embargo, muy pocas eran las personas a quienes era dado el honor de juzgar del talento musical de la reina, pues esta dama, por no contrariar los gustos de su augusto esposo, a quien la música no agrada en modo alguno, tenía cuidado de no entregarse a su arte favorito más que cuando estaba sola en sus habitaciones particulares.

La reina vestía siempre con relativa sencillez, pero con tan exquisito gusto, que sus «toilettes» eran elogiadas unánimemente, imponiendo la moda en el país cuyo trono compartía.

Cuando aparecía en una recepción palatina, llevaba invariablemente una pequeña diadema, y cuando asistía al teatro de la Moneda de Bruselas, sólo lucía en sus plateados cabellos una estrella de brillantes o una ligera rama de estas piedras.

Después de su afición a la música, la gran pasión de la soberana eran los animales. Cuando hace algunos años estalló un gran incendio en el castillo de Laken, S. M. mostró gran pesar por haber muerto entre las llamas sus dos loros favoritos.

Durante algún tiempo rehusó todos los ofrecimientos que se le hicieron para reemplazar a aquellos pobres animales, hasta que en 1897, visitando la reina la Exposición Colonial de Bruselas, se fijó en dos hermosos loros del Congo, a los cuales tributó algunos elogios. El doctor Dryepont, que acompañaba a la soberana en esta visita y que acababa de regresar de Africa, rogó a S. M. que se dignara aceptar una cotorra que él poseía y que era igual a los dos loros que figuraban en la Exposición.

La reina Enriqueta no pudo resistir a esta galante oferta, y la cotorra quedó instalada desde el siguiente día en el regio Palacio. Sin embargo, el animalito mostrábase triste y no había medio de hacerlo hablar, hasta que se le buscó como compañero un soberbio loro de Méjico, pareja graciosísima y de la cual cuidaba S. M. en persona.

Los perros de la reina Enriqueta eran leñardarios en Bélgica, pues a la soberana le agradaba que no fuesen mansos, y muchos son los cortesanos a quienes los dos grifos favoritos de S. M. han dejado en sus vestimentas muestras deplorables de sus afilados dientes.

Los caballos eran también objeto de gran predilección por parte de la augusta dama, que guiaba admirablemente, y era considerada en su juventud como la mejor amazona de Bélgica. Su solicitud por los animales llegaba hasta el punto de que no sólo cuidaba de los suyos propios, sino hasta de los ajenos. Tan humanitarios sentimientos habían de traducirse forzosamente en actos de caridad y los pobres de ésta y de Laken no olvidarán jamás su nombre.

Protegido generosamente a los artistas viejos o enfermos, y en una ocasión en que guiaba sola un cochecillo por las inmediaciones de Laken, se quitó el impermeable que llevaba para ponerse por sí misma a una pobre anciana, a quien vió acurrucada, transida de frío, y a la cual entregó también varias monedas de oro.

S. M. tocaba admirablemente el piano, el mandolino y el arpa, pero esta última era su instrumento favorito, como también prefería el repertorio clásico antiguo al moderno, incluso Wagner, cuyo talento reconocía, aunque confesaba sin rodeos que le era a veces ininteligible.

San Sebastián

Firma de S. M.—La Familia Real.—Regalos.

S. M. ha firmado los siguientes decretos:

Gracia y Justicia

Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Soria a D. Casildo Zabala.

Promoviendo a fiscal de la misma a don Felipe Gallo.

Nombrando abogado fiscal de la Au-

diencia de Madrid a D. José Martínez Enríquez.

Idem magistrado de la Audiencia provincial de Valencia a D. Federico Montoya.

Idem id. de Toledo a D. Emilio Colmenares.

Idem id. de la territorial de Las Palmas a D. José Trinidad Carrasco.

Idem id. de la de Zaragoza a D. Manuel Grande Arbi.

Idem id. de la de Burgos a D. Elpidio Abril García.

Guerra

Aprobando la propuesta para la colocación y cambio de destino de tres coroneles y un teniente coronel de Artillería y tres coroneles de infantería.

Gobernación

Estableciendo el servicio de paquetes postales entre la Península, Baleares y Canarias.

Extendiendo a las islas Baleares y Canarias el servicio internacional de paquetes postales.

Antorizando la adquisición sin las formalidades de subasta de 30.000 aisladores de porcelana para telégrafos y de dos aparatos telegráficos sistema Baudot y otros.

Instrucción pública

Aprobando el proyecto de construcción de material fijo para el nuevo edificio de la Facultad de Medicina y hospital clínico de Barcelona.

Los Reyes y la Infanta María Teresa pasearon esta mañana a pie por la Concha y la Avenida de la Libertad, llegando hasta el final del Arco de Gros, donde subieron al carruaje que les condujo a Miramar.

El gobernador civil ha entregado al Rey, en nombre del alcalde de Burgos, un elegante álbum con fotografías de aquella capital, obtenidas durante la estancia del Monarca.

También le entregó una caja con gorras de cuartel, que llamó la atención del Rey en su reciente viaje a Tolosa.

Están dedicadas al Monarca por el fabricante Sr. Elosegui.

Concurso de tiro.—Otras noticias.

A las seis de la tarde ha vuelto el Rey con el general Linarés, el cuarto militar, el general Epeleta y los jefes de los cuerpos de la guarnición del fuerte de San Marcos, adonde fué a la una de la tarde para presenciar los ejercicios de tiro al blanco.

Media hora más tarde regresaban las tropas a sus cuarteles.

Cuando el Rey llegó al fuerte ordenó que almorzasen los jefes y oficiales que no lo hubieran hecho todavía.

Las fuerzas que estuvieron fueron todas las de infantería y artillería.

Tiraron veinte tiradores, uno por compañía, haciendo cada uno de ellos cinco disparos sobre un blanco que representaba la figura de un hombre arrodillado a la distancia de 200 metros.

Los premios eran cuatro: dos relojes de oro y dos de plata, ofrecidos por el Rey.

El primer premio, ó sea un reloj de oro, lo ganó el soldado del regimiento de Valencia, Enrique Rodríguez, que hizo cuatro blancos de cinco disparos.

El segundo, un reloj de plata, fué ganado por el cabo del mismo regimiento, José Tejero.

El tercero le fué otorgado al soldado del regimiento de Sicilia, Valentín Alvarez.

El premio extraordinario fué para la artillería, y lo ganó el soldado de Sicilia, Frutos Pozas.

Las tropas bajaron del fuerte en táctica de exploración.

El Rey obsequió con una merienda a los generales y jefes de su Estado Mayor.

Después marchó directamente a Miramar, no habiendo, por lo tanto, desfile.

S. M. la Reina y sus hijas fueron en coche hasta Pasajes, pero no subieron al fuerte.

Las fiestas eucarísticas se celebrarán el año próximo en Iruán.

A las de este año en Oñate se ha asociado Vizcaya por primera vez.

Ha salido para Bélgica el conde de San Bernardo para asistir al Congreso agrícola que ha de estudiarse los medios de destrucción de un insecto que ataca a las habas.

La Diputación provincial ha votado un crédito de 20.000 pesetas para establecer 35 paradas de ganado vacuno, proponiéndose la importación de reses de Suiza.

Recientemente ha nombrado una comisión para que adquiera algunos ejemplares notables en el certamen agrícola de Olorón.

Congreso agrícola regional

Sesión de clausura

Valladolid 26.—Se ha celebrado la última sesión del Congreso.

Segue la discusión del noveno tema, en la que intervienen los Sres. Maluenco, Romero Gilsanz y Maceira, y a propuesta del señor Bachiller pasan todas las conclusiones a las ponencias, admitiéndolas como definitivas, mediante algunas enmiendas, y son aprobadas por el Congreso.

En las de la primera sección se dirigen al Estado las siguientes peticiones:

1.ª Establecimiento de una estación ampelográfica nacional.

2.ª Rebaja en los transportes de abonos.

3.ª Concesión de vagones cerrados para los mismos.

4.ª Cultivo reglamentado del tabaco.

Las restantes conclusiones van dirigidas a los agricultores: todas serán impresas y repartidas.

El Sr. Bachiller propone que el próximo Congreso se celebre en Segovia el año próximo.

El presidente, Sr. Valverde, pronuncia un discurso, expresando la satisfacción que produce el resultado del Congreso, que supera al pensamiento de los iniciadores.

Ha terminado el Congreso con vivas calorosos a la agricultura y a la región agrícola.

En el hotel de Roma se ha verificado un banquete con que se despidió a los agricultores que han venido al Congreso.

Se han reunido ochenta comensales congresistas. Presidió el Sr. Valverde. Asistieron invitados el alcalde, Sr. Queipo, y otras autoridades.

Reino de fraternidad y entusiasmo por la agricultura. No hubo brindis.

CONSEJO DE MINISTROS

Nota oficiosa

Comenzó el Consejo a las cinco y media. A propuesta de los respectivos ministros, se aprobaron los siguientes expedientes:

De Guerra.—Sobre exención de subasta para la adquisición de víveres en el hospital Militar de Vitoria.

De Marina.—Sobre exención de subasta para la adquisición de varios aparatos eléctricos con destino al «Carlos V».

De Hacienda.—Sobre reparación del edificio que ocupa la Delegación de Teruel.

El presidente dió lectura a una exposición que le dirigen las Asociaciones de viticultores de la ribera del Duero, relativa a la crisis que atraviesa la referida clase.

El Consejo acordó que pasara a examen del ministro de Hacienda, para que propusiera las medidas procedentes.

El ministro de Instrucción pública, teniendo en cuenta que la formación del catastro es una necesidad sentida por todos los países cultos, porque constituye la base para una equitativa distribución de las contribuciones rústicas y urbanas, facilita la solución de multitud de asuntos civiles y permite apreciar la verdadera situación de la tributación territorial, dió cuenta de un proyecto de decreto, que será publicado por la presidencia del Consejo de ministros, creando una Junta que estudie y proponga en plazo breve los medios más eficaces y los procedimientos más rápidos y económicos, a fin de formar con la precisión y condiciones suficientes para toda clase de aplicaciones oficiales, económicas y jurídicas, el catastro parcelario de España.

A propuesta del ministro de la Gobernación y en vista del telegrama de que dió lectura el gobernador de Barcelona, se acordó telegrafiar a las autoridades respectivas las instrucciones necesarias para que reanun la Junta prevista en la ley de orden público.

Setió después dicho ministro a la consideración de los de Guerra y Marina la situación de los permisos de embarque y pasaportes para Ultramar, a fin de que las disposiciones de ambos ministerios, engranando con las que el de la Gobernación les comuniquen, den a los embarques aquellas facilidades indispensables para evitar los abusos que el Consejo, en una de sus anteriores reuniones, acordó debían desaparecer.

El Consejo, teniendo a la vista los planos y datos remitidos por el Instituto Geográfico y Estadístico, examinó la posibilidad de establecer zonas ó campos militares en los grandes terrenos faltos de población que existen en España, con el propósito de iniciar su repoblación, encauzar sus aguas, preparar los terrenos y centros de población apoyados en los elementos del ejército y procurar el aumento del valor de los territorios que ocupen.

El Consejo dedicó especial atención a este asunto, que el ministro de la Guerra mira con particular interés y que responde a un tiempo a necesidades del territorio y a ventajas para el ejército.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del resultado de la información abierta para la transformación posible del impuesto de Consumos, llevada a cabo a consecuencia de una real orden de su departamento aprobada en Consejo de ministros como síntesis del pensamiento de éste, y a la cual se han dado numerosas é interesantes contestaciones.

El Consejo acordó que un empleado del ministerio de Hacienda, en unión con el que en el de la Gobernación ha preparado este proyecto, haga el resumen de la información y de sus conclusiones, para que los ministros de Hacienda y de la Gobernación puedan someter al Consejo una resolución en una de sus próximas reuniones.

También se ocupó el Consejo con interés y recomendó a los ministros de Hacienda y Agricultura el estudio especial de la situación que atraviesa la industria de elaboración de corcho, cuya crisis presenta caracteres agudos en estos últimos meses.

A la deliberación de este asunto siguió la que sobre la cuestión agraria tenía solicitada el ministro de la Gobernación, el cual hizo un extenso examen del estado en que la cuestión se encontraba en Extremadura y Andalucía al empezar la recolección; de los hechos más culminantes ocurridos durante el verano, especialmente en Morón, Badajoz y Jerez; de las consecuencias que estos hechos han tenido; del juicio de las autoridades acerca de la situación en que se encuentran esas comarcas, y de los resultados de la información sobre el estado de las clases obreras, preparada por la comisión de Reformas sociales y llevada a cabo con un éxito completo en todas ellas.

El Consejo, después de oír atentamente este relato, deliberó acerca de los remedios que deberían aplicarse a un estado de cosas que los requieren inmediatos y efectivos, cuya deliberación se resumió en los siguientes acuerdos:

Aprovechar la época de invierno y el reposo de la cuestión agraria durante esta estación para someter al Parlamento y llevar a la práctica una serie de medidas que produzcan como resultados: 1.ª, dar a las clases obreras fácil acceso a los tribunales de justicia, a fin de que procedan con arreglo a los medios legales; 2.ª, facilitar el modo de registrar los contratos de trabajo, y 3.ª, procurar a las clases agrícolas y jornaleras, con especial cuidado, los medios de llegar a trabajar por su cuenta la tierra, participando, ya en la propiedad, ya en el arrendamiento, ya en los usufructos comunales.

Los ministros de Gracia y Justicia, Agricultura y Gobernación, quedarán encargados de preparar estos proyectos, invitando a tomar parte en ellos por sus especiales conocimientos y experiencias en el asunto al duque de Veragua.

El Consejo terminó a las nueve.

AMPLIACIÓN

Propósitos del Gobierno

Realmente, la Nota oficiosa del Consejo facilitada por los ministros explica con gran precisión los asuntos tratados en la reunión de ayer. De aquí que, sólo como aclaración a varios de los extremos en aquella consignados, publiquemos esta ampliación.

Terminado el despacho de los expedientes, el ministro de la Gobernación pronun-

ció un discurso exponiendo a la consideración de sus compañeros el plan que, a su juicio, habrá de desarrollar el Gobierno en el Parlamento, afirmando que es preciso romper los moldes viejos, y que el mucho tiempo que antes se perdía en discusiones políticas, muchas veces estériles, hay que dedicarlo ahora a procurar la mejora de los intereses materiales del país.

Trató el Sr. Moret del problema agrario, comparando el aspecto que ofrecía en los actuales momentos con el que presentaba este verano, para demostrar que había llegado la ocasión de adoptar las medidas conducentes para su resolución y evitar que el conflicto se reprodujera en la primavera próxima.

Hizo resaltar las circunstancias en que el caso proletario se encuentra respecto a la producción y los defectos que ofrece la administración de justicia municipal, la cual—está entregada al capricho, a quien habrá necesidad de arrancarla.

Expuso los principales movimientos obreros que se han observado durante este año en España, ocupándose de lo ocurrido en Morón, en donde tenían fijado el 17 de Mayo para el reparto de la propiedad y en donde la huelga se extendió a las amas de cría, resolviéndose el conflicto gracias al tacto desplegado por un experto jefe de la Guardia civil.

Al estudiar los caracteres de la huelga de Jerez, puso de relieve la cordura y sensatez del obrero, no dejándose influir por elementos perturbadores y atendiendo los consejos y buenos oficios del alcalde de dicho pueblo.

Habló también de la huelga de Badajoz, de más graves caracteres.

Mos róse partidario el ministro de la necesidad de dar toda clase de medios para el mayor desarrollo de las Asociaciones obreras y de hacer lo posible en favor de las industrias y de la agricultura, procurando al mismo tiempo suavizar las relaciones entre patronos y obreros.

Convino en que era también necesario incorporar al obrero a la propiedad, convirtiendo, por medio de canales y pantanos, el cultivo extensivo en intensivo.

Reconoció la necesidad de abordar la cuestión del establecimiento del crédito agrícola, facilitando recursos al labrador.

Recordáronse los proyectos de los señores Montero Ríos y Sánchez de Toca, los cuales no acabaron de satisfacer, y ahora se hará un nuevo intento, utilizando las ideas que resulten más eficaces y de más inmediato planteamiento, a fin de conjurar los conflictos que pudieran presentarse en los obreros del campo.

Muy importante es el problema de la transformación de los consumos, como preliminar para que algún día pueda llegarse a la supresión del impuesto. Apuntáronse varias ideas, entre ellas la de formarse sindicatos de consumidores ó hacer obligatorios los encabezamientos gremiales, siendo los sindicatos ó los gremios los encargados de recaudar y los responsables en el pago de las cuotas al Tesoro, así como los recaudadores municipales. El ministro de Hacienda manifestó que en principio no le parecía mal esta idea, pero que para ese caso había que tener presentes las dificultades que ordinariamente ocurren en toda recaudación por repartos y como una previsión, para que el Tesoro no se perjudique, era conveniente pensar en que el cupo á repartir pasara de 100 millones de pesetas.

El Sr. Rodríguez entiende que, aun en el caso de elevar el cupo hasta la cifra indicada, los contribuyentes todavía encontrarán algún beneficio, puesto que entonces no habría los gastos que supone el sostener un personal fiscal numeroso, ni la parte correspondiente al interés crecido que suelen percibir las empresas arrendatarias de Consumos.

En cuanto á las zonas militares, el pensamiento del Gobierno es el de establecerlas en aquellos puntos de menor población, con lo cual se conseguirá dar mayor valor á los terrenos y estimular los aprovechamientos de aguas. El ministro de la Guerra ha pensado en establecer estas zonas en regiones de las provincias de Albacete y Ciudad Real y en Extremadura. Donde existan terrenos del Estado, se cederán para dicho objeto.

La situación de Barcelona

Se leyó en Consejo el telegrama del gobernador de Barcelona manifestándose favorable al restablecimiento de garantías y levantamiento del estado de guerra, por considerar que con los refuerzos que se le han enviado contaba con los elementos necesarios para ejercer su autoridad.

No sólo se examinó dicho despacho, sino que también se deliberó sobre otros antecedentes que el Gobierno posee, conviniéndose en dar instrucciones para que se reúna la junta de autoridades de Barcelona.

El Gobierno apreciará después, según las circunstancias, si debe detener el levantamiento de la suspensión de garantías.

La emigración y los reclutas.

El Consejo volvió á ocuparse de los abusos á que se presta la emigración, en cuanto se refiere á aquellos que no están libres del compromiso militar.

Lejos de restringir, se acordó dar toda clase de facilidades, no haciendo venir á España á los que están pendientes del servicio de las armas para asistir á la primera operación de reclutamiento, sino en el caso en que la suerte les lleve á filas y permitiéndoles la redención á metálico, hecha en los puntos en que residan, sin necesidad de que tengan que hacer un viaje á la Península, á aquellos cuya situación pecuniaria se lo consienta.

Este criterio lo ha seguido el general Weyler con reclutas residentes en Orán y Argel, y le ha dado buen resultado.

En su vista, el Consejo se decidió á adoptar medidas inspiradas en ese mismo sentido.

Así, pues, todos cuantos quieran emigrar y estén sujetos al reclutamiento, tendrán que solicitar los oportunos permisos de las autoridades militares ó de Marina.

Las obligaciones de primera enseñanza.

Se leyó el Sr. Moret al Consejo una consulta acerca de las cantidades que deben consignarse en los presupuestos municipales para las obligaciones de primera enseñanza. Nombrose una comisión de los ministros de Hacienda y de Instrucción pública para entender en este asunto, y la resolución parece que se dictará en el sentido de incluir los haberes y parte correspondiente de las retribuciones, los gastos de material y el alquiler de las escuelas.

Una exposición

La exposición que han elevado al Gobierno las Asociaciones de viticultura de la ribera del Duero ha sido entregada al Sr. Sagasta por el Sr. Arias de Miranda, y se pide en ella, como medio de remediar la crisis que dicha clase atraviesa, una transformación en el impuesto de Consumos, de manera que no afecte éste tanto como en la actualidad, á la riqueza vitícola.

El citado documento, después de que lo hubo conocido el Consejo, se hizo cargo el ministro de Hacienda.

Los cambios

El Sr. Rodríguez informó á sus compañeros de Gobierno de las gestiones que viene practicando con relación al asunto de los cambios, y dió cuenta del resultado de las últimas sesiones celebradas por el Consejo del Banco de España para tratar de este particular.

Incidente terminado

Se habló algo de la molestia que ha producido á los ministros del Tribunal Contencioso ciertas frases empleadas en el preámbulo de un decreto reciente del ministerio de Gracia y Justicia. El Sr. Montilla manifestó espontáneamente que no tuvo intención de causar ofensa alguna á dicho Tribunal y se cree que la cuestión no ha de tener otras consecuencias.

El general Weyler

El general Weyler marchará á San Sebastián dentro de pocos días, según manifestó á la salida del Consejo.

Salmerón en Almería

Almería 26.—Ahora termina la conferencia que en el Círculo Literario ha dado D. Nicolás Salmerón.

Ha sido puramente científica, obteniendo una gran ovación.

El salón estaba lleno de señoras.

En elevadísimos conceptos, el orador ha demostrado que no es impropia la filosofía fundada en la razón.

Al salir del Círculo le ha seguido vitoreando una inmensa multitud hasta el Círculo Republicano.

Escándalo en Eslava

Anoche y durante la representación de «El respetable público», prodújose en el teatro Eslava un verdadero escándalo.

Un empleado de la empresa empeñose en expulsar del local á un caballero que manifestaba algo ruidosamente su desagrado.

El público se puso de parte del espectador, se suspendió la representación durante algunos minutos, intervinieron dos oficiales del cuerpo de Seguridad y algunos polizontes, y la cosa no pasó á mayores.

Conferencias de Artillería

Han comenzado brillantemente. A la primera, dada anteanoche en la Escuela de Tiro, asistieron muchos jefes y oficiales y hay gran interés por oír las sucesivas.

Rompíó el fuego el teniente del arma D. Patricio Prieto, cuyo tema versó sobre «el tiro de artillería, cuando hay desnivel entre la batería y el blanco».

El Sr. Prieto, auxiliándose de figuras y cálculos balísticos muy interesantes, se fijó principalmente en el ángulo de situación, citando casos curiosísimos del tiro de la artillería de campaña con puntería indirecta. Habló de la rigidez de las trayectorias y expuso atinadas observaciones acerca de los estudios de plenimetría y nivelación, algo olvidados en nuestro país.

Esta noche dará el Sr. Calonge, teniente del quinto montado, la segunda conferencia.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

Explosión en una mina.—Cinco muertos

Murcia 26.—Telegramas de Mazarrón dan cuenta de una catástrofe registrada en aquel término.

En la mina Talía ha ocurrido una explosión de gas, á 350 metros de profundidad.

Muchos mineros pudieron salir por una mina colindante. Pero hay que registrar cinco que han muerto y uno que se halla gravemente herido.

La catástrofe ha producido dolorosísima impresión.

(TELEGRAMA OFICIAL)

Murcia 26.—Gobernador á ministro: El alcalde de Mazarrón y el jefe de la Guardia civil me comunican que á las nueve del día de hoy ha ocurrido una explosión de gas en la mina Talía, galería de San Andrés, á los 358 metros, habiendo muerto asfixiados los obreros Guillermo Artos García, José Suárez Toledo, Joaquín Díaz Navarro, Joaquín Cano Gómez y Antonio Ros Egea, de dieciséis, veinticinco, treinta y cinco, cuarenta y dos y cuarenta y cinco años, respectivamente, siendo extraídos los cadáveres.

Además existe un herido, llamado Francisco Ardita Castilla.

Crimen infame

Alicante 26.—La guardia municipal ha detenido á un sujeto que había atropellado bárbaramente á dos hijas suyas, de quince y diez años, respectivamente.

El hecho ha producido general indignación.

El desnaturalizado padre ingresó en la cárcel.

Otro Congreso agrícola

Sevilla 26.—El día 18 se celebrará el Congreso agrícola convocado por la Cámara de Sevilla.

En él se discutirán, entre otros temas, la supresión ó rebaja de consumos y libre cultivo del tabaco.

Al acto se han adherido numerosos representantes de las Cámaras y Centros agrícolas.

Una niña robada

Cartagena 26.—El lunes de la semana pasada, una niña de tres años, llamada María Simón San Martín, salió de su domicilio sin que su madre lo advirtiera.

Una mujer la recogió con el propósito de averiguar su domicilio para llevarla; pero otra mujer se acercó, acariciando á la niña y diciendo que era hija suya, llevándosela y no volviéndose á tener noticia de la niña ni de la supuesta madre, á pesar de las activas gestiones de la policía para averiguar el paradero de ambas.

La madre de la niña robada se halla presa de horrible desesperación. Está enferma.

Su esposo es fogonero del acorazado «Victoria».

Se dice que una persona de Cartagena ha ofrecido 2,000 pesetas á quien dé noticias del paradero de la niña.

El crimen de Atecs

Zaragoza 26.—Han sido detenidos dos «maletas» de los que van á los pueblos á capar, por robar en ellos cosas pequeñas muy fundadas de que sean los autores del asesinato y robo cometido en la persona de un sujeto natural de Castilla, que vendió unas caballerías en Calatayud.

Caída desde una torre

Jerez de la Frontera 26.—Esta tarde ha ocurrido una sensible desgracia, que ha producido gran sentimiento en la población toda.

Los jóvenes D. Alberto Alvarez Sotomayor, hijo del gobernador militar, y D. Enrique Tarrío Godino, habían subido con permiso del campanero á la torre de la Iglesia colegial.

En el primer piso, y al asomarse, se hundió una gran piedra en que tenía puesto el pie Alvarez Sotomayor, cayendo éste á la

calle desde una altura de 16 metros y quedando muerto en el acto.

Su compañero, al verlo caer, sufrió tan terrible accidente, que obligó á llevarlo á su domicilio.

Feria en Pozoblanco

Pozoblanco 26.—Han empezado las fiestas con un tiempo hermosísimo.

El real de la feria está en extremo concurrido, y se hacen muchas transacciones de ganado mular y de cerda.

En la primera corrida que se dió ayer, actuaron las señoritas toreras, Angelita, al meterse en un burladero en el segundo de los torotes, se clavó una banderilla en una muñeca, por lo que tuvo que retirarse.

En honor del Sr. Merino

León 26.—Anoche se verificó la serenata con que el Ayuntamiento obsequió á don Fernando Merino.

La banda del regimiento de Burgos tocó escogidas piezas.

Los diputados, la comisión de gobierno del Ayuntamiento, acompañada de casi todos los concejales y muchos particulares, saludaron al Sr. Merino.

LOS REPUBLICANOS

Los republicanos de la Federación revolucionaria se proponen conmemorar este año el aniversario de la revolución del 68.

Blasco Ibáñez y Soriano, en Valencia, y Gasset, en Castellón, organizan mítins para pasado mañana.

En Madrid no se celebrará reunión alguna. Los republicanos congregados anoche en la redacción de «El País» no han encontrado local para llevarla á cabo, y acordaron invitar á sus correligionarios á que asistan mañana domingo á una merienda que en los Vivoros les tendrá dispuesta Lázaro López.

CHOQUE DE TRENES

Dos heridos

En los ministerios de la Gobernación y de Agricultura se recibieron anoche telegramas dando cuenta de un choque ocurrido en Santa Elena (Jaén), entre una máquina de maniobras y un tren de mercancías.

Resultaron heridos un maquinista y un fogonero.

Tanto la máquina como el tren resultaron con grandes desperfectos, quedando la vía interceptada durante un buen rato.

Por esta causa el mixto de Andalucía ha llegado esta madrugada á las tres.

INCENDIO EN BILBAO

Bilbao 26.—A las diez de la noche se declaró un formidable incendio en los almacenes de la Sociedad denominada Bodegas Bilbaínas, establecidos en los terrenos de la estación del Norte, donde había almacenados más de 20.000 cántaros de vino.

El aspecto que desde el primer momento ofrecía la población, iluminada por el espantoso incendio, era terriblemente fantástico, por hallarse el edificio en un barrio alto de la ciudad, sobre la ría, cuya superficie aparecía iluminada.

Una extensa y humeante capa de aceite arrojada á las alcantarillas, aumentaba el efecto.

Desde el primer momento acudieron todas las autoridades y el cuerpo de bomberos, que hizo esfuerzos sobrehumanos para extinguirlos.

Mientras los bomberos trabajaban con singular arrojo, algunas personas recogían con cacharros el vino, que descendía, formando un verdadero río, en dirección al puente del Arsenal.

Enterados otros muchos de esta maniobra de los más aprovechados, ó de los más avisados, acudieron á proveerse de cacharros, para recoger también el vino.

No pudieron, sin embargo, imitar á aquellos, porque dicho líquido bajaba ya mezclado con aceite, de cuya materia había también almacenados más de tres mil arrobas.

La mezcla, que bajaba ardiendo, producía un olor inaguantable, haciendo casi irrespirable la atmósfera en un gran espacio.

El edificio se desplomó, resultando siete bomberos heridos. Dos de ellos se encuentran en grave estado.

Las pérdidas son de gran consideración.

El incendio destruyó los hilos de la Compañía de Teléfonos interurbanos que cruzaban por encima de los tejados de las Bodegas Bilbaínas, interrumpiendo la comunicación con Madrid y las demás estaciones telefónicas.

A las doce de la noche quedó localizado el incendio, prosiguiendo los trabajos para su total extinción.

Se desconocen las causas del siniestro. Sólo se supone que fué originado por algunos residuos de carbón de una pequeña máquina de elevar envases.

Como detalle curioso, merece ser consignado el siguiente:

Hoy debía celebrarse la primera junta general de accionistas. Durante toda la tarde se estuvo adornando el salón de juntas, reinando con tal motivo la consiguiente animación. Y en la Memoria que iba á ser leída, se consignaba la existencia en la Sociedad de más de 200.000 pesetas de beneficios.

Los almacenes y el edificio estaban asegurados.

NOTICIAS

Concurso agrícola

La revista valenciana titulada «La Agricultura Española», ha publicado las bases para un concurso sobre la enseñanza práctica agrícola, y especialmente sobre campos de experiencias de abonos y sistemas de cultivo.

El concurso quedará cerrado el 30 de Noviembre de 1903, y el jurado, formado por la redacción de «La Agricultura Española», publicará su dictamen en este periódico el 15 de Diciembre del mismo año.

Los premios establecidos son: uno de 200 pesetas, otro de 100 y varios accésits.

«La Agricultura Española» facilitará detalles á cuantos lo soliciten.

Director de San Luis Gonzaga

Ayer fué nombrado director de la Congregación de San Luis Gonzaga, de esta corte, el reverendo padre Miguel Castro, de la Compañía de Jesús, que viene á suceder en dicho cargo al reverendo padre Cándido Sanz, fallecido en el mes anterior.

Este nombramiento ha sido muy bien recibido por los jóvenes congregantes, muchos de los cuales han sido educados por el nuevo director en el Colegio de Chamartín de la Rosa.

De regreso

Han regresado á esta corte, De San Sebastián, el secretario de la embajada inglesa, Mr. Adams; de Luján, la marquesa de Barzanallana; de La Granja, D. Antonio Comyn.

También han regresado los condes de Guadiana, el marqués de Romero de Tejada y el diputado á Cortes D. Gabino Bugallá.

Inspección de la línea de tranvías

A consecuencia del desgraciado accidente ocurrido al conductor del tranvía, el gobernador ha dispuesto que el personal técnico inspeccione la línea para informar sobre la distancia que deba mediar entre los postes de hierro para los cables y los tranvías.

Capellanes de Institutos

Han sido nombrados capellanes de los Institutos generales y técnicos: de Barcelona, D. José Romero Blanch; de Logroño, D. Pablo Cubillas; de Pamplona, D. Tomás Sedó; de Lérida, D. José Rizo; de Pontevedra, D. Modesto Manselle; de Teruel, D. Antonio Buj, y de Jerez de la Frontera, don Francisco María Martínez.

Español fallecido

El cónsul general de España en Lisboa participa el fallecimiento del súbdito español D. Pedro Nistrol, ocurrido en Benguela (África) en 16 de Junio último, natural de Valencia, soltero y de cuarenta y ocho años de edad.

Tiro Nacional

Mañana, de tres á seis de la tarde, celebrarán ejercicios de tiro los socios de esta representación en el campo de la Moncloa, donde se han realizado importantes obras, mejorándose notablemente las condiciones del mismo, al extremo de que encontrarán los tiradores grandes comodidades en los servicios y organización de las prácticas.

Las señoras podrán entrar gratis á presenciar los susodichos ejercicios.

Accidente del trabajo

Anoche un operario llamado Isacio Pérez, que trabajaba en el teatro de la Zarzuela, tuvo la desgracia de caerse desde los telares á uno de los pasillos, produciéndose graves heridas en la cabeza.

Después de curado en la Casa de Socorro del distrito del Congreso fué conducido al Hospital Provincial.

La secretaria de la Diputación

En el ministerio de la Gobernación se han recibido instancias solicitando la plaza de secretaria de la Diputación de Madrid, suscritas por los secretarios de las Diputaciones de León, Coruña, Huelva, Santander y Córdoba, y del oficial primero de la corporación provincial de Oviedo, Sr. Alvarez Uria.

El cadáver de un librepensador

Ayer se recibieron en el ministerio de la Gobernación noticias de un caso curioso ocurrido en Huelva con motivo del fallecimiento de un librepensador.

La familia de éste desea respetar su última voluntad, enterrándole en el cementerio civil; y el arcipreste de la Catedral quiere á todo trance enterrarle en sagrado, en vista de que no ha dejado disposición alguna sobre ello.

Como el pleito se haya hecho público, por la intervención de librepensadores y católicos, la autoridad gubernativa se ha considerado obligada á mediar en él.

Eusebio Blasco

Según las últimas noticias recibidas de Arajuez, en el estado del distinguido escritor D. Eusebio Blasco se inicia una tranquilizadora mejoría.

Es posible que dentro de pocos días pueda ser trasladado á Madrid.

TEATROS

«La Barraca» en escena

En breve se estrenará en Valencia, por la compañía dramática de Agapito Cuevas, de la que forman parte Matilde Moreno y Donato Jiménez, la adaptación en cuatro actos de la preciosa novela de Blasco Ibáñez, «La Barraca».

El arreglo está hecho por el distinguido redactor del «Heraldo» Sr. Jerique.

Apolo

Mañana por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas zarzuelas «El género infimo», «El tirador de palomas» y «San Juan de Luz».

Por la noche, «El tirador de palomas», «Abanicos y panderetas», «San Juan de Juz», «El ojito derecho» y «El género infimo».

Las localidades se expenden en contaduría de once de la mañana á doce de la noche.

Parish

Mañana, despedida en este teatro de la compañía de Cereceda, tendrán lugar dos grandes funciones, poniéndose en escena: á las cuatro y media, «La guerra santa» y á las nueve, «El molinero de Subiza».

Cómico

Mañana, á las cuatro de la tarde, se pondrá en escena por primera vez en este teatro la célebre comedia en tres actos (hace años no representada), original de D. Enrique Pérez Escribá, titulada «El cura de aldeas».

A continuación se representará la popular zarzuela «La trapería», en la que tanto se distinguen Loreto Prado y Enrique Chicote.

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO

La sesión

Presidida por el Sr. Aguilera, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento.

Autorizase á la empresa del Tranvía del Este para ampliar una línea por la calle de Goya y otras.

A propuesta del Sr. Ruiz, se acuerda alzarse de una comunicación del Gobierno civil, valorando en 574.237 pesetas las casas números 13 y 13 duplicado de la plaza de la Cebada, que trata de expropiar el Ayuntamiento.

Después de alguna discusión, es desechado en votación nominal un dictamen que proponía la construcción de un paso de asfalto desde la plaza de la Independencia al Paseo de Coches del Retiro.

El señor marqués de Portago pide la urgencia de la discusión del dictamen proponiendo que los señores que hayan desempeñado algún cargo de concejal no puedan en cuatro años ocupar destino alguno del Municipio, pues quiere intervenir en la discusión y tiene precisión de salir para el extranjero.

El Sr. Sánchez Covisa propone se aplaque la discusión hasta la vuelta del señor marqués de Portago, y que en el interin no se puedan hacer nombramientos que caigan dentro de la prohibición consignada en el dictamen.

Así se acuerda.

El Sr. Bas defiende una proposición para que el Ayuntamiento cumpla con los obreros municipales el real decreto de 20 de Junio último, que se refiere al contrato del trabajo.

El Sr. Aguilera manifiesta que el Ayuntamiento hace tiempo que ha señalado la jornada de ocho horas á sus obreros y les ha otorgado otras ventajas que no disfrutaban los trabajadores de otros oficios.

Por último, se acuerda que dicha proposición pase á estudio de la comisión de Reformas sociales.

El Sr. Ruiz se opone á que se anuncie la subasta pública para contratar la reparación de afirmado de las vías centrales del cementerio del Este.

El Sr. Covisa defiende la urgencia de las obras.

El Sr. Gurich pide sean empedradas las calles con cuña, y el Sr. Pérez de Soto que se ponga alguna acera, y se aprueba el dictamen.

Cédese gratuitamente el terreno necesario para construir un mausoleo á la memoria del Sr. Pi y Margall.

El Sr. Pérez de Soto pregunta á la alcaldía si se ha nombrado ya la comisión que ha de instruir el expediente por la desaparición de documentos en el tan debatido asunto de las devoluciones por el arbitrio sobre hierros.

El Sr. Aguilera manifiesta que ha nombrado para instruirle al concejal sindicado Sr. Ramoné.

Las tarifas de Consumos

Los Sres. Morayta, Catalina y Baeza han presentado una proposición á la Junta de asociados pidiendo se retire el dictamen referente al aumento de algunas tarifas, y que se estudie para el próximo presupuesto la manera de compensar las rebajas de las mismas, haciendo economías ó creando impuestos que no recaerán en las especies de consumo.

El proyecto de empréstito

Ha pasado, para su estudio, á la comisión de Hacienda, el proyecto de empréstito del Sr. Arcas.

CONSECUENCIAS DE UN CICLON

Terrible catástrofe.—400 muertos.

Siracusa 26.—A consecuencia de un violento huracán, el torrente que atraviesa por Módica se desbordó súbitamente, inundando varias casas, de las cuales algunas se han hundido.

Muchas familias han perecido. La campiña está inundada también en una grande extensión.

Siracusa 26 (11 n.).—Van conociéndose nuevos y terribles detalles de los daños

ocasionados en Módica por el violento huracán.

</

Princesa de Asturias las insignias de la Corona Sagrada, enviadas al efecto por el embajador del Japón.

El mismo ministro ha manifestado que el regreso de la Corte a Madrid será pronto.

No ha dicho la fecha, pero se cree que será el 4 de Octubre.

Continúa la huelga de panaderos, habiéndose notado hoy alguna escasez de pan.—Fabra.

Temporal en Palma

Palma de Mallorca 27.—Se ha desencadenado sobre esta isla un violento temporal de agua.

Desde hace tres días llueve constantemente y el mar está agitado.

En la mañana de hoy ha llegado a este puerto de arribada forzosa el vapor correo «Cataluña».

Por las causas expresadas no podrán salir ya para Barcelona en viaje extraordinario los vapores que debían hacerlo hoy con motivo de las fiestas de Nuestra Señora de la Merced.—Fabra.

Descarrilamiento

26 muertos y 20 heridos

Arras 27.—El tren expés que se dirigía de Lille a París descarriló en la mañana de hoy al cruzar por la estación de Arieux, donde no debía detenerse.

El suceso ocurrió en el cambio de agujas y tuvo terribles consecuencias, pues se han registrado 26 muertos y unos 20 heridos.

Sidi Mohamed-Torres

Tánger 27 (1115 m.)

Ha salido Mohamed-Torres para Fez, lla mado por el Sultán.

Despidióse algunos representantes extranjeros y numeroso público.

Fuerzas del ejército marroquí formaron la carrera.

Dícese que quedará con alto cargo cerca del Sultán.—Mencheta.

Concurso de delineantes

A las tres de la tarde del día 1.º de Octubre se celebrará en la Escuela de Ingenieros de Caminos el sorteo de los que han de tomar parte en el concurso para la provisión de varias plazas de delineantes de Obras públicas.

El número de las solicitudes presentadas, según nuestros informes, pasa de ochenta.

DE BARCELONA

Museo de Industrias.—Concurso de gigantes

Barcelona 27 (12 mañana).

Se ha celebrado la inauguración del Museo municipal de Industrias artísticas, con asistencia de las autoridades y escaso público.

El alcalde pronunció un discurso alusivo al acto.

Ha salido la procesión de la Merced.

En el concurso de gigantes se han presentado muchos, y algunos notables, llamando la atención los de Manresa y Canet de Mar.—Mencheta.

EN ZARAGOZA

Los estudiantes de Medicina

Zaragoza 27 (5 t.)

Los alumnos de la Facultad de Medicina de esta Universidad se han reunido, acordando solicitar que no sean obligatorias las nuevas asignaturas de especialidades creadas recientemente por el conde de Romanones; y, caso de serlo, se exijan únicamente a los estudiantes que empiecen ahora la carrera.

Piden también que las clínicas sean diurnas.

Una comisión de estudiantes ha visitado

las redacciones de los periódicos para interesarles en el asunto. Se dirigen también en demanda de apoyo a sus compañeros de otras facultades.—Mencheta.

La catástrofe del tranvía

La fianza

La Compañía de Tranvías de Tracción Eléctrica Madrileña ha hecho hoy efectiva la fianza de 250.000 pesetas en acciones.

Un herido que se agrava

El Sr. Fernández, uno de los heridos en la catástrofe, ha empeorado, temiéndose un rápido y fatal desenlace.

Ganado para la Granja Central

El ministro de Agricultura ha firmado hoy una real orden autorizando al director de la Granja del Instituto Agrícola para que nombre el personal que ha de ir al extranjero para adquirir ganado vacuno y lanar con destino a dicha Granja.

Están en Madrid los gobernadores de Burgos y Alicante, Sres. Ribot y Oyarzabal.

Vacantes

En el ministerio de Hacienda se hallan vacantes dos plazas de arquitectos, dotadas con el sueldo anual de 3.000 pesetas cada una.

Gran cruz

El gobierno ruso ha concedido al ministro de Hacienda la gran cruz de Santa Ana.

El pimentón y el aceite Se ha aplazado el mitin que debía celebrarse mañana en Murcia para protestar contra la mezcla del pimentón y el aceite.

Atropello

Un anciano de setenta y seis años, llamado Eugenio Garrido Alvarez, fué atropellado esta tarde en la plaza de Castelar por el coche de punto núm. 195.

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista se le apreciaron algunas contusiones en la cabeza, calificadas de pronóstico reservado.

Curado de primera intención, pasó después a su domicilio.

General en disponibilidad

Paris 27.—El general Frater ha sido declarado en disponibilidad.

Recuérdase con este motivo que al comparecer el teniente coronel Saint Remy ante el Consejo de guerra de Nantes, el general Frater había declarado que el encargo confiado al citado jefe no había sido una orden militar sino una misión de carácter civil.

Balance del día

Hoy ha habido gran escasez de noticias.

Se ha seguido comentando los acuerdos del Consejo de ministros celebrado ayer, y han circulado algunos rumores, de los cuales ni siquiera queremos hacernos eco, porque carecen en absoluto de fundamento.

Los francos se han cotizado hoy algo más bajos que ayer.

Como prueba de los esfuerzos que realizan algunos elementos para contener el descenso de los cambios o aumentar su desnivel, hemos oído que ayer un banquero de esta corte adquirió francos a un tipo superior al de la cotización oficial y pagando por entero el corretaje, siendo así que a los banqueros sólo suelen cobrar los agentes la mitad de la comisión.

Ha salido esta noche para Oviedo el ministro de Agricultura.

El Sr. Suárez Inclán, que sólo va con objeto de recoger a su familia, estará de regreso en Madrid el martes próximo.

El ministro de Instrucción pública ha enviado hoy a San Sebastián, a la firma de S. M., el decreto reorganizando las clínicas en las Facultades de Medicina.

El Sr. Puigcerver ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta.

El exministro liberal saldrá mañana o el lunes para los baños de Villaharta.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 27 SEPTIEMBRE 1902 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

Table with columns: Día 26, Día 27, Diferen.º. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., Ayuntamientos, Bancos y Socied., Cambios sobre el extranjero (PARIS, LONDRES).

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 73'95 dinero.—Fin próximo, 74'17.—Barcelona, fin mes, 74'05.—Fin próximo, 74'22.—Paris, 4 por 100 exterior, 87'80.—Renta francesa, 100'12.

(De la Agencia Fabra)

Paris 27.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 87'80.—3 por 100 francos, 100'07.

Londres 27.—Exterior español, 86'75.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia

Real decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Toledo a D. Germán Avedillo.

Marina

Real orden anulando los reales despachos y nombramientos expedidos a favor de don Nazario de Puzo.

Hacienda

Real decreto aprobatorio de la planta de personal de «Auxiliares facultativos de Obras públicas».

Instrucción pública

Real orden trasladando a la plaza de profesor numerario de Gimnástica del Instituto de Barcelona a D. Francisco López Ferrera.

Otra asignando el profesorado correspondiente a las clases que comprende el nuevo plan de estudios de la Escuela superior de Artes 6 Industrias de Madrid.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Table with columns: Pesetas, Del 10 al 16 Septiembre 1902., Del 10 al 16 Septiembre 1901., Aumento. Rows include Lineas de Almería y Granada, Cotización de Paris, Valores de la Compañía.

CHARADA

El año sesenta y seis, me dijo ayer don Pascual, hubo un gran pronunciamiento en sentido liberal. En una todo me hallaba y el tabernero Aquilino nos sacó una una dos tercía de un antiquísimo vino. Cuando vinieron las tropas, uno que estaba a mi lado, de tercera cuatro tiro muerto dejaba a un soldado. Enflaron un cañón, y es natural, de ese modo fué prima segunda cuarta en un momento la todo. Con disfraz de fogonero logré hasta Francia llegar, y el triunfo de la Gloriosa me hizo volver a mi hogar. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución a la charada anterior A PIO LAR

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 14º sobre 0. A las doce de la tarde, 21º sobre 0. A las cuatro, 20º sobre 0. La máxima fué de 22º sobre 0. La mínima de 12º sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—San Wenceslao, duque de Bohemia; Santa Enstocquia, virgen, y Santos Salomón y Salvino, Obispos.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Miguel (Isabel la Católica), donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde solemnes vísperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores curas párrocos.

En la Catedral misa conventual a las nueve y media.

En la Capilla Real se celebrará misa mayor a las once.

En las parroquias id. a las diez con explicación del Evangelio.

En la iglesia de religiosas de D. Juan de Alarcón continúa la novena a Nuestra Señora de las Mercedes: a las diez habrá misa solemne en la que predicará el Sr. Sánchez Rodero, y por la tarde será orador el P. Mariano Alcalá.

En las religiosas de Góngora id., predicando los Sres. Belda y Barragán.

En San Millán sigue la novena a Nuestra Señora de la Merced, predicando en la misa el Sr. Quesada y por la tarde el Sr. González Pareja.

En San Luis id., predicando por la tarde el Sr. Gaitán.

En los Servitas (plaza de San Nicolás), termina el septenario a Nuestra Señora de los Dolores, predicando en la misa mayor el Sr. Morlans y por la tarde el Sr. Barragán.

En San Marcos id., predicando a las siete el señor cura.

En las religiosas Concepcionistas (Blasco de Garay) id., rezándose después del rosario.

En la parroquia del Carmen continúa la novena a San Saturio, predicando D. Victoriano Serrano.

En San Marcos id., predicando a las siete el señor cura.

En las religiosas Concepcionistas (Blasco de Garay) id., rezándose después del rosario.

En la parroquia del Carmen continúa la novena a San Saturio, predicando D. Victoriano Serrano.

Funciones para mañana

TEATRO CIRCO DE PARISH.—A las 9.—El molinero de Subiza.

A las 4 1/2.—La Guerra Santa.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—Piquito de Oro.—A las 9 3/4.—La mazorca roja.—A las 11.—Lola Montes.—A las 12.—Piquito de Oro.

A las 4 1/2.—El bateo.—Lola Montes.—La mazorca roja.

APOLO.—A las 8 1/2.—El tirador de palomas.—A las 9 1/2.—Abanicos y panderetas ó a Sevilla en el botijo.—A las 10 3/4.—San Juan de Luz.—A las 12.—El ojo derecho.—El género infimo.

A las 4 1/2.—El género infimo.—El tirador de palomas.—San Juan de Luz.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Las grandes cortesanías.—A las 9 3/4.—El barbero de Sevilla.—A las 11.—El respetable público.—A las 12.—La alegría de la huerta.

A las 4 1/2.—La banda de trompetas.—El respetable público.—El barbero de Sevilla.

COMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—La soirée de Cachupín.—A las 9 1/2.—La trapería.—A las 10 3/4.—Enseñanza libre.—A las 12.—(Sección doble).—El pilluelo de Paris.

A las 4 en punto.—El cura de aldea.—La trapería.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana a 1 de la noche.—Espectáculo variado.

IMPRESA DE EL CORREO

¿Aquel golpe había partido de las manos de Lavonne ó de la marquesa?

Haciéndose estas preguntas, Frainex disponía precipitadamente su viaje para Bretaña, trabajando por sí mismo en su candidatura.

En efecto, la calumnia de que le hablaba su emisario se había difundido por todo el país: era una verdadera inundación y el espíritu de aquellos aldeanos casi fanáticos estaba en guardia.

Vió a los hijos de la marquesa, que le recibieron con ceremoniosa atención, llevando Frainex con habilidad la conversación a la pureza de sus principios y de sus doctrinas, añadiendo que su antepasada la baronesa de Montmaur había hecho antes de morir una peregrinación a Auray para pedir a Santa Ana que afianzase la religión en toda su descendencia.

Su estancia en el país se significó por numerosos beneficios; pero a pesar de todo, se dijo que la presencia de Julieta era indispensable.

—¿Cómo!—se decía con exaltación en el tren que le conducía de nuevo a París;—¿quién soy yo en mi casa? ¡Me rehúsa el servicio que reclaman mis negocios, lo único porque yo me casé con ella! Después de todos mis sacrificios, de toda mi abnegación, estaré siempre destinado a someterme a los caprichos, a las locuras de esa criatura?

Pensó en renunciar a su elección de Auray, como había ya renunciado a la de Brionde; pero después de cuatro años perdidos por aquella elección, ¿había de estar renunciando eternamente a su porvenir?

Al regresar a París vió al ministro: que le confesó su absoluta ignorancia de los rumores esparcidos en Bretaña y su neutralidad en el asunto.

Al martes siguiente se presentó en ca-

sa de la marquesa, que se dejó saludar, pero en toda la noche no pareció apercibirse de su presencia. Monseñor Bassi había partido para España con instrucciones; Frainex mostróse silencioso y tranquilo hasta la víspera de su tercera partida para Auray en que habló a su mujer del oratorio de la marquesa.

La fiesta patronímica de Santa Ana de Auray debía tener lugar dentro de tres días, y la elección de diputado debía hacerse inmediatamente.

—Señora—dijo a Julieta—cuando una mujer ha prestado a los enemigos de su marido armas contra éste, ¿cómo se está en el caso de reparar el mal?

—Sí, si puede.

—Por vuestra actitud, por vuestro comportamiento en casa de la marquesa, el mundo ha penetrado el secreto de nuestra separación.

Y añadió que las más negras calumnias se habían extendido respecto a él; que su competidor en Auray le presentaba como hombre de tan perversas costumbres, que le sería imposible presentarse acompañado de su mujer en Auray.

—Caballero, dispóned mañana nuestro viaje.

Al día siguiente, M. Sandrié entró como una tempestad en el cuarto de su hija.

—¡Tu marido duerme aún!—exclamó —¡pero toma, lee esto!

Y en un periódico de la mañana le señaló el párrafo siguiente:

«En una batalla próxima electoral, se agita una cuestión tan original como de trascendencia. Se trata de un candidato de cuyos sentimientos religiosos se duda y se aguarda a ver si su mujer va en una próxima procesión ó no, para decidirse por el marido.»

—¿Por qué intriga singular te ves tú mezclada en esto?—exclamó M. Sandrié.

hombres, no produce asimismo la dignidad, la virtud, la justicia. Estos son dones venidos de otros lugares, que sólo conocen las almas privilegiadas, y que huyen de casas como la de la marquesa de Oudenarde, donde bajo el manto de la piedad se albergan las más repugnantes miserias; donde se discuten y entronizan las raneas preocupaciones, humillándose el talento, la virtud, ante los derechos del nacimiento ó del rango. ¡Por eso allí se conspira contra esas nuevas ideas que han de igualar las categorías, que han de hacer valer al hombre por lo que valga!

Ellos rechazan estas ideas puras, ellos se burlan de esta paciente y dolorosa humanidad, y el hombre que al través de la sangre, las lágrimas y la muerte marcha valerosamente hacia adelante el cuerpo que no cuenta un goce contra cien torturas; el espíritu que en medio de la noche que le rodea, se hace a sí mismo luz para alumbrar su camino; esos admirables pensadores obreros del magnífico edificio del porvenir, les inspiran sólo burla ó furor.

No los acusan de faltos de afecto ó de sentido común. Son a su vez tiernos, caritativos, dulces; pero si se trata de los derechos humanos, se exaltan y no conocen razón; sus místicas efusiones deben tranquilizarnos sobre la bondad de su alma, y todos ellos son como Louisot, que a pesar de todos sus defectos, me inspira singular predilección.

A pesar de todos sus defectos es un valiente, ataca con la frente erguida sin torcer sus principios, y tiene sinceridad, ardor en la sangre.

No ha sabido nunca mucho, no habla más que su francés; pero es un mozo que sabe y a quien Bonifacio mismo se inclinaria. Yo le llamaría un padre de la Iglesia, si los padres no hubieran

muerto hace mucho tiempo; pero creed que si no padre, es por lo menos pariente muy cercano. El mundo, ordena, inspira, y ante su paletot de cutí se inclinan sesenta sotanas de color de violeta. Aunque no le estime, aunque no le quiera, no puedo menos de reconocer la superioridad de esa alma, que representa la intolerancia espirando entre las últimas convulsiones de la agonía.»

XL

Julieta, mientras tejía su media de lana azul, contemplaba al recién llegado, recordando este magnífico retrato trazado por Clandio. La conversación se había animado en el salón, conviniendo todos en que la gloria, la dignidad, la virtud del presente, desaparecían ante la grandeza del pasado.

Julieta se fijó en la conversación cuando un murmullo general fué producido por un nombre mezclado en ella.

Era un nombre italiano; un nombre que Julieta admiraba como si hubiera pertenecido a los tiempos de Fabricio ó de Juana de Arco. Le profesaba una especie de veneración, porque en él encontraba toda la grandeza, toda la justicia de otras edades ennoblecidas con la ilustración de la época.

Era el nombre de uno de esos héroes modernos que se consagran a la juventud, al consuelo de los oprimidos, a la libertad de su pueblo y que después de conquistar un reino, vuelven la espalda tranquilos a los títulos y los honores.

Al pronunciarse aquel nombre se levantó un murmullo de descontento: la marquesa suspiró levantando los ojos al cielo; Frainex y otros sostuvieron que

CINCUENTA AÑOS de uso general **LA SALUD A DOMICILIO. LA MARGARITA EN LOECHES** CON GRANDES resultados siempre

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.—Gran remedio contra las distintas formas del dengue con que esta dolencia se presenta.—Es preservativa de la tisis y difteria, usada con frecuencia.—Tomar todos los días una cucharada.
Depósito central: Jardines, 15, bajos.—Prevenirse contra anuncios de aguas llamadas naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior a las similares.—Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás que expresa la etiqueta de las botellas, y su gran caudal de agua de que carecen las demás aguas, le permite tener abierto un gran establecimiento de baños, del 15 de Junio al 15 de Septiembre.—Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis.—Venta en todas las principales farmacias y droguerías de España y extranjero.

Sucursal

Exposición Fabril y Artística:

40, CALLE DE ALCALÁ, 40 MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER

18, CALLE DE LA MONTERA, 18 MADRID

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

INGRESO EN CORREOS

Preparación por indiv. del Cuerpo. Desengaño, 10 cuadr. 2.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Límite al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.
Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Troponas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix ó Breca para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
Fabricación especial de hojalata.
Cubos y baños galvanizados.
Láminas para fábricas de conservas.
Envasos de hojalata para diversas aplicaciones.
Impresión sobre hojalata en todos colores.
Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Para tener verdadera

AGUA DE VICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la capsula.—Célestins: gota, arenillas, diabetes.—Grand-Grille: hígado.—Hospital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

LA ESTRELLA

Sociedad anónima de Seguros.—Capital social: 10.000.000 de pesetas.—Valores depositados en garantía: 12.000.000 de pesetas.—Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón.—Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y rentas vitalicias.
Delegación en Madrid: MAYOR, 33, principal.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut le ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalecientes, los tísicos, los ancianos y á toda persona desganada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.
París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

LEÓN XIII

directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MANUEL CALVO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pa-cífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

REINA MARÍA CRISTINA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz

LARACHE

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 26 de cada mes.—Salida de id., el 27 á las 10 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 27 á las 15 horas.—Salida de id., el 28 á las 18 horas.—Llegada á Santa Cruz de La Palma, el 26 á las 6 horas.—Salida de id., el 29 á las 16 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 30 á las 6 horas.—Salida de id., el 1.º á las 10 horas.—Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 1.º á las 15 horas.—Salida de id., el 1.º á las 18.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

PERFUMERIA GELLÉ FRÈRES
Paris, rue d'Argout, 35
EXPOSICION DE 1878—MEDALLA DE ORO
PASTA DENTÍFRICA GLYCERINA
Preparacion de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia
El unico dentífrico que reúne a una calidad excepcional una baratura sin precedente.
El que la emplee una vez la adoptará para siempre.
DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO
El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.
SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Enjane las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.
POR MAYOR: P. LEBEAULT y C.º, 5, Rue Bourg-l'Abbe, PARIS.

Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre

BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

“LOS TIROLESES,”

Empresa anunciadora

Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos á los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medianerías y sitios fijos.—Eneques de defunción y aniversario.—Pidanse tarifas á las oficinas

Conde de Romanones

(antes Barrionuevo), núms. 7 y 9, entresuelo

Piso amuebl. Blanca Navarra 8 Gran coeh. Mendizábal, 87.

LAS VERDADERAS PASTILLAS con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de

VICHY

se venden en cajas metálicas selladas que tienen las marcas de la COMPANIA ARRENDADORA DE VICHY.

Digestiones difíciles

Males de Estómago

ESTACION DE BAÑOS

Desde 15 de Mayo hasta el 30 de Septiembre

Baños, Duchas, Casino, Teatró

Bronquitis, tisis, catarras, Guraion asegurado de todas las afecciones pulmonares. Todos los que padecen del pecho deben tomar las capsulas del Dr. Fontanier.

—23, Plaza de la Madeleine, 23, Paris.

Jarabe de Gibert y grajeas de Gibert

Curan los vicios de la sangre, Productos verdaderos, fácilmente tolerados por el estómago y los intestinos. Exíjanse las firmas de los autores, Augendre Maissons-Lafitte, Paris.

aquello no era un político, y el príncipe ni aun se dignó manifestar su majestuoso desagrado.

—Dejad, dejad á ese hombre ridiculo —dijo Louisot despues de oír discutir un rato su importancia.

Julieta, que estuvo á punto de estallar, se contuvo, y murmuró para sí con profunda convicción:

—¡Quien siente así, debe ser bien desgraciado!

Desde aquel instante el salón cambió de aspecto para ella; parecióle la sala de un hospital donde multitud de inteligencias enfermas se habían levantado durante la noche con sus sacos de distintos colores, lanzando imprecaciones desde las ventanas á los transeuntes que pasaban llenos de vida y salud.

Desde entonces su espíritu conturbado acertaba apenas á tejer su media de lana.

La marquesa, que la observaba, vino á tomarla por la mano para conducirla á su oratorio; era la hora, y la procesión de los concurrentes había empezado hacia rato. La marquesa entró la primera en un gabinete dispuesto en rica capilla y se arrodilló ante una imagen adornada con terciopelos y encajes.

Julieta permaneció muda y asombrada en el dintel de la puerta, y aunque la marquesa la llamó dos veces con una seña, no se movió.

Entonces se levantó la marquesa, fué hasta ella y le dijo:

—Estamos en mi oratorio, señora.

—Ya lo veo.

—¡Ah! pobre niña —exclamó la marquesa tomando sus manos y compadecida de aquella ignorancia de la joven.— ¿Vos no rezáis?

Con la mayor claridad posible, con la mayor naturalidad, Julieta hizo entender á la marquesa que sus creencias se

avenían mal con la hipocresía, y sus prácticas de levantar á Dios su espíritu en momentos solemnes, no en medio de un salón ni de una tertulia, donde se mezclaban las intrigas políticas á las trivialidades mundanas. La marquesa se estremeció; aguardaba turbación, suspiros, frases entrecortadas, y se encontraba ante la energía, las razones, las creencias, con valor sostenidas. ¡Y qué creencias! ¡Qué costumbres! ¡Daba compasión! La gran señora palideció; recobró despues su rostro de mármol y volvió á conducir á Julieta al salón.

En la puerta Frainex esperaba su entrada.

Allí, con los labios trémulos, el acento reconcentrado, la marquesa murmuró:

—Supongo, señora, que os quedaréis hasta que se sirva el té.

A tan insolente despedida, Julieta sonrió y dijo:

—¡Ya véis, señora, que mi marido me aguarda impaciente!

Y salió del salón. Frainex no tuvo más remedio que seguirla. Por el camino le preguntó lo que había pasado, y al referirselo Julieta con indignación, él clavaba sus uñas crispadas en el torro de seda del carruaje.

La más fría, la más hábil, la más fecunda de sus combinaciones, caía por tierra siempre por aquella mujer que se había propuesto jugar con su desesperación.

Desde la escena de la estancia conyugal, no había tenido momento más difícil de disimular sus emociones. Sin embargo fué bastante dueño de sí para no articular una palabra, y sólo sus miradas, disimuladas por la oscuridad de la noche, respondían á las palabras de Julieta.

XLI

Entre tanto sostenía él en Auray un encargo de su asunto electoral que trabajaba en secreto. Aquella noche, antes de recogerse, dejó escritas instrucciones que empezaban así:

—Trabajad ya á la descubierta y de firme: os envío treinta mil francos...

La marquesa estuvo para él invisible seis días; por fin la encontró á pie en el bosque á corta distancia de su carruaje, y á pesar de la frialdad con que fué saludado, se atrevió á llegar á ella.

—Vengo á disculparme con vos, señora, —murmuró con aire doloroso.— Al presentaros á Mad. de Montmaur yo ignoraba el verdadero estado de su inteligencia, el extravío en que se encuentra: vuestra indulgencia y vuestra caridad cristiana, harán por olvidar aquel acto de demencia. En cuanto á mí, toda esperanza de traerla á la razón, de convertirla, la he perdido!

—Debéis haberla perdido, caballero, —dijo ella,— y saludando friamente subió á su carruaje.

Su enojo era extraordinario ontra el intrigante autor de la herida hecha á su raza por aquella mujer que no era nada, y que había tratado de humillarla, no con su locura, sino con su orgullo y su arrogancia.

Casi al mismo tiempo otra nube oscureció el frente de Frainex, porque su encargo de negocios en Auray le escribía:

«Señor barón: Siguiendo vuestras instrucciones, he presentado públicamente vuestra candidatura.

Los dos hijos de la marquesa de Oudenarde me han recibido con mucha atención; y muchos electores del país se han unido á nosotros con placer, porque

he hecho correr liberalmente los treinta mil francos, interpretando vuestras costumbres generosas. La prefectura, al ver surgir vuestro nombre, se ha conmovido; pero su oposición, lejos de perjudicar, nos favorece. Todo iba por el camino mejor, cuando de repente más de treinta personas me han acometido ayer en la calle, diciéndome:

«¿Será verdad que M. de Montmaur afecta sentimientos religiosos que no tiene? Sus verdaderos sentimientos están tan lejos de la buena senda que han pervertido el espíritu de su mujer? hasta el extremo de que no entraría en la iglesia de Auray.

Esto se ha extendido, señor barón, por el país con la rapidez del rayo. Ignoro de dónde viene el ataque; pero vos mismo, y sobre todo la señora baronesa con su presencia aquí, responderían mejor á estas acusaciones.»

Frainex se quedó aterrado; acudió á casa del prelado italiano, que huía ya de él como Mad. de Oudenarde.

Fluctuando entre las dárivas del ambicioso y el prestigio de la marquesa, monseñor Bassi lanzó exclamaciones al leer aquella carta; y por fin, soltando una carcajada, exclamó:

—¡Esta es una farsa! ¡una farsa!

Y despues de un momento de pausa añadió:

—Id en paz, M. Frainex: la marquesa os estima como siempre, y además, de los dos contrarios que tenáis, uno ha desistido por sí sólo. ¿y qué es un sólo adversario ante vuestro talento? *Povero, Povero*. En fin, roguemos que el gobierno, fiel á sus promesas, no se mezcle nada en la elección y el triunfo es vuestro.

Una visita que llegó á casa del prelado puso fin al diálogo por entonces.